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四季の 年に 3 回のお月見を楽しんでみませんかおたより
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編集長キネのご近所探訪記 file#03

本記事は撮影時のみマスクを外しています。ご了承ください。

浜北区新原よりお届けする、地元の“イイネ ! ” 通信。
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長谷川製茶株式会社 (はまきた園 )

1984(昭和59年) 3月16日生まれ。
現社長のご子息として、お茶の製造
販売に意欲的に従事しています。

国道152号線から見える
この景色が目印！

亥の子餅と月見団子
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今昔さんぽ新原 地域に今も残る徳川家康公の「山椒伝説」
Episode.2

令和 5 年（2023 年）からスター
トする NHK 大河ドラマ「どう
する家康」。ドラマでは “松潤”

こと松本潤さんが演じる家康公は、29
歳から 45 歳までの壮年期を浜松城主と
して過ごしました。その時代のエピソー
ドは遠州地方に数多く伝えられています
が、私たちの地元、新原でもユニークな
「家康伝説」があります。それは「家康
公と山椒（さんしょう）」の言い伝えです。

　天正 8 年（1580 年）、家康公が 38 歳
の時のこと。城から鷹狩りへ出かけた家
康公は、獲物を追ってはるか北の新原村
（現在の浜松市浜北区新原）までやって
きました。そこで家康公は、村の庄屋と
その息子、孫の3人の男性と出会います。
「おお、そなたらは老人のようだが元気
そうだな。年はいくつだ？」と家康公。

すると庄屋は「私めは 115 歳、これな
る倅は 86 歳、孫は 62 歳になります」
と答えました。それを聞いた家康公は
びっくり仰天。思わず「長寿の秘訣は何
じゃ？毎日、何を食べているのじゃ？」
と尋ねました。
　「ここ新原はコメが取れませんので、
主食は大豆、麦、ヒエなど。おかずは、
焼味噌に山椒を添えて食べています」と
庄屋。「何、山椒とな！して、その効能
は？」と聞く家康公に、庄屋は「山椒は
香りがよく食が進み、辛味があるので胃
の消化に良いのです。そのお陰で私ども
一家はこのように長命かと存じます」と
答えました。
　この話にいたく感じ入った家康公は、
庄屋に山椒の実と苗を浜松城に届けても
らいます。そしてお返しに、新原村では
取れないコメを20俵も送り届けました。

それ以降、家康公は食事の時に必ず山椒
を食べ、別荘である中泉御殿（現在の磐
田市中泉）の庭に山椒の木を植えたそう
です。
　無類の “健康オタク” として知られ、
100 歳とは言わないまでも 73 歳の長寿
を全うした家康公。その要因の一つは、
ここ新原で出会った山椒だったのかもし
れません。

参考文献：御手洗潔著「家康の愉快な伝説 101 話」
家康公が愛したという

山椒の実

※この冊子が不要になりましたら「雑がみ」としてリサイクルにご協力ください。

西日本では十日夜にあたる収穫時に、無病息災、家内安全、子孫繁
栄を願ってイノシシを模したお餅「亥の子餅」を食べるそうです。

9 月に入ると、夏の余
韻を残しながらも秋
の気配を感じます。

収穫の時期は、暮らしや作物に
深く関わりのある月をめでる、
お月見の風習が昔からありま
す。みなさんは、お月見が年に
3回あるのをご存じでしょうか。
十五夜が有名ですが、他に十三
夜や十日夜のお月見もありま
す。十三夜は秋の収穫への感謝

を、十日夜は田の神への感謝と
翌年の豊穣を祈ります。
十五夜と十三夜、十日夜の 3 日
間が晴天となる三月見はとても
縁起が良いとされています。
今年の十五夜は9月10日 (土 )、
十三夜は 10 月 8 日 ( 土 )、十日
夜は 11 月 10 日 ( 木 ) となりま
すので、お月見を楽しんではい
かがでしょうか。

亥の子のお祝い

木根 : 本日は長谷川製茶 ( はまきた
園 ) さんにお邪魔しています。長谷
川製茶さんではどのようなお茶を販
売しているのでしょうか。
長谷川 : 農薬や化学肥料を使用して
いない特別栽培茶を生産、販売して
います。
木根 : 茶葉は自社で栽培されている
のですか？
長谷川 : そうです。農薬を使用しな
い方法では多くの労力がかかるた
め、生産者の負担が大きいです。そ
のため、当店では、自社が管理してい
る畑のみでお茶を生産しています。
木根 : 手間暇をかけてお茶を作る中
で、どんなときにやりがいを感じま
すか？
長谷川 : やはり、お客様にお茶を飲
んでいただいて「美味しい！」と感

じてもらえる時がうれしいですし、
やりがいを感じます。また、最近は
お茶を飲むことを「楽しみ」にして
もらいたいと思うようになりました。
木根 : 「楽しみ」にというと？
長谷川 : 昨今、生活様式の多様化に
伴ってお茶の飲み方も変化してきて
います。日常的に飲むだけではなく、
生活における特別な楽しみの一つと
して、お茶を飲んでいただきたいと
最近は思い始めています。
木根 : 新たなお茶文化の創造を目指
しているわけですね。それでは改め
て、長谷川製茶さんのイチオシ商品
を教えてください。
長谷川 : それは「八十八夜ノ茶」で
す。この商品は、淹れた時の色がお
茶本来の薄黄色をしており、旨味と
渋味のバランスが良い人気があるお

茶です。また、4 月から販売を開始した「遠州
発酵 香ノ茶」もおススメです。こちらは 2 煎
目で花の香りが広がるので、1 煎目と 2 煎目で
それぞれ違う楽しみ方ができます。
木根 : 清涼感のある綺麗な色合いや花の香りな
ど、飲むことが楽しみとなるお茶そのものです
ね。私もこれから楽しいお茶ライフを過ごして
いこうと思います！

お茶を楽しむ新しい文化を創造へ
農薬や化学肥料を使わない特別栽培茶で

水出しの八十八夜ノ茶もあります！

長谷川製茶株式会社 (はまきた園 )

長谷川 健太 さん

住所 :浜松市浜北区新原3897-1
電話 : 053-586-2889



タンクローリーで油の
回収業務を行っていま
す。担当は静岡県中部
エリアが中心となりま
す。ドライバーとなっ
て 10 年以上も中部エ
リアを担当しています
ので、中部エリアのこ
となら何でも自分にご
相談ください！
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「旬」な天星スタッフご紹介！

Q お仕事内容は？

タンクローリーで回収
できないガソリンやオ
イルエレメント等、産
廃の回収業務を行って
います。担当エリアは
決められてはおらず、
弊社の営業エリア全体
を回っています。

Q お仕事内容は？

最近は私生活が色々と忙しい状況ですね。消防団では、副分
団長を任され、地元のお祭りでは、今年は副組長、来年は組
長になる予定で、地域の色々な役を担っています。その他に
も、息子が野球をしているので土日は基本的に父母会の活動
をしています。平日は仕事、土日は様々なイベントごとで、
連日忙しく動き回っています。（笑）

Q 最近のトピックスは？

長男から 10 年以上続いた野球の父母会も、あと 3 年ほどで
終わりとなります。子育てが一段落し、土日も休むことが出
来るようになるので、夫婦で旅行などに行きたいと考えてい
ます。また、仕事もこれまで以上に熱を入れて取り組んでい
きたいと思います。入社して 16 年になるので、今後はもう
一段階上の仕事へ取り組み、自身をステップアップさせてい
きたいです。

Q これからの抱負をお願いします！

先日、私の息子たちが所属するレスリングクラブを招いて、
工場見学を行ったことですね。子どもたちがリサイクルにつ
いて学ぶ良い機会になりましたし、保護者の皆様にも好評を
で安心しました。また、初めて大型車に乗って喜ぶ子どもた
ちの姿は、こちらとしても、とてもうれしい気持ちにさせて
くれました。

Q 最近のトピックスは？

昨年の 11 月に組織変更があり、私の所属している部署が営業
課の一つになりました。以前よりも、お客様と直接関わる仕
事が増えましたので、今まで経験してないことにも積極的に
取り組みたいです。営業部の中では新参者ですが、同僚と共
に新しいことにチャレンジしていきたいと思います！

Q これからの抱負をお願いします！

星製油はこのほど、新たな地域貢献活動の一環として、浜松レスリングクラブ
SSFC様に消毒用品とユニフォーム一式を贈呈しました。これは、弊社・平ボディ
グループの山田からの提案によるもので、８月３日、SSFC の皆様を弊社にお

招きし、寄贈式と工場見学会を開催しました。
　寄贈式には、SSFC 主催者である坂田茂コーチとクラブ生徒６名、保護者４名の皆様に
ご出席いただきました。贈呈させていただいたのは、レスリング練習場に欠かせない微
酸性次亜塩素酸水と消毒液噴霧器、拭き取り用モップ、左袖に天星製油の社名ロゴが入っ
たＴシャツとハーフパンツのユニフォーム一式。これに対し SSFC 様からは、7 月 30 日
～ 31 日に行われた「令和４年度第 39回全国少年少女レスリング選手権大会」（東京・代々
木競技場第１体育館）で、小学4年 50ｋｇ級の犬塚大翔君が全国優勝を果たしたという、
うれしい報告がありました。
　寄贈式の後に行われた工場見学では、弊社精製課の大場、川合（浩）の説明に対し、
参加者の皆様は熱心にメモを取りながら耳を傾けていました。また、工場内で実施した
廃油や汚泥の処理実験にも積極的に参加し、見学の締めくくりに生徒たちは大型タンク
ローリーの助手席に乗って工場内を一周し、満面の笑みを浮かべていました。
　当日は気温が 37℃を超える猛暑でしたが、生徒や保護者の皆様から「楽しかった！」「す
ごく良かった！」とのご感想をいただき、企画したこちらも大変うれしく、思い出に残
る一日となりました。SSFC の皆様、これからもケガには気をつけて頑張ってください！
天星製油はこれからも SSFCを応援していきます！
浜松レスリングクラブＳＳＦＣ問い合わせ先  TEL:070-5423-1630
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天星 News Topics

天星製油では、燃料として使用
する再生重油以外にも、廃油
からリサイクルしている製品

があります。その製品は、コンクリー
トの型枠工事で使用される「コンクリー
ト剥離油」です。こちらの製品は、コ
ンクリートの型枠として使用される板
を簡単に剥がすために使用されていま
す。剥離油はコンクリートと接触する
ので、当社では色や性状など、剥離油
の原料として基準に合格した油のみを
選別して再生を行っています。
剥離油へ再生するにあたり、主に行っ
ている作業は「不純物の除去」です。
この作業は再生重油の精製と同様です
が、不純物を除去する方法が異なって
います。剥離油の精製工程では「吸着」
と「ろ過」という方法を用いて、油の
中に含まれている不純物を除去してい
ます。その具体的なプロセスは次のよ
うなものです。
　まず、油の中に含まれる微細な不純
物を「吸着材」と呼ばれる物質に吸着

させます。吸着材とは、簡単に説明す
ると「他の物質を吸い寄せて貯える能
力が強い物質」のこと。これを可能と
しているのが「細孔」と呼ばれる無数
の小さな穴です。例として、スポンジ
を思い浮かべると分かりやすいかもし
れません。スポンジには無数の小さな
穴が空いていますよね？吸着材にもス
ポンジと同様に無数の穴が空いている
のです。
　これらの穴が空いていることで物理
的、化学的な現象が起こり、物質を吸
着させることが可能になります。これ
が吸着材という物質です。
この吸着材を油の中へ入れることで、
油の中の不純物を吸着させています。
不純物を吸着した吸着材は、紙、布、
膜などによってろ過していきます。
ここから、次工程の「ろ過」へ話が移っ
てきますが、本号のご説明はここまで。
次号では「ろ過」工程をご紹介させて
いただきます。
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天星の「スゴ技」 ろ過再生技術・Part 1
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天星製油の最新のニュースを
お届けします！ 編集長

キネ

廃油処理の
工場見学開催！

B OD（生物化学的酸素要求量）について
放流している水の汚れを調べるには、微生物
が汚れを分解するために必要な酸素の量

(BOD) で確認することができます。汚れが多いと分解
するために沢山の酸素が必要になるため、BOD の値が
大きくなります。BOD 値が高いと水中の酸素は不足し、
生物が生きにくい環境になってしまうのです。ですから、
排水内に含まれる汚れを適切に除去することが大切で
す。天星製油は、適切な排水処理を行うことで、法令の
上乗せ基準よりも厳しく設定している環境保全協定の基
準値内に収まるよう、排水を管理しております。
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環境保全 Report 環境測定のご報告

More Topics

エコメンステーション
10 月より本社北側、太陽
石油跡地にてエコメンス
テーションが稼働予定で
す。こちらはエコメンテナ
ンスグループ ( 作業班 ) の
資材倉庫及び駐車スペース
として活用予定です。

環境測定結果

ばいじん濃度 窒素酸化物濃度 硫黄酸化物排出量 No.1

ボイラー煙突 構内観測井戸水
放流水

実施日

測定結果
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